Inauguración

Por Nuria Amérigo

Creo que todos me conocéis, soy Nuria Amérigo, la encargada de la Biblioteca del Colegio de Málaga.

Hoy estaba previsto que Francisco Peñalosa, Presidente del Colegio, inaugurara estas Jornadas, pero ha sido del todo imposible ya que las Jornadas coincidían con una reunión en el Colegio de Granada. Sé que él lamenta no estar aquí, no sólo como Presidente del Colegio, sino también por su interés hacia todo lo referente a las bibliotecas.

En su nombre y en el del Colegio quiero daros la bienvenida y agradeceros vuestra presencia en Málaga.

Este año, como los anteriores, nos reunimos para seguir adelante en el proyecto que se inició en Madrid hace tres años y que tiene como objetivo la colaboración y cooperación entre las bibliotecas de Arquitectura.

Desde la primera reunión en Madrid de la mano de María Rita Albi, siguiendo por las I Jornadas organizadas por la Escuela de Arquitectura de Barcelonajy el año pasado nuevamente en Madrid, siempre se han dado pasos hacia delante y la idea de la cooperación se ha hecho más fuerte hasta el punto que este año es el de asistencia más numerosa.

Creo que están representadas todas las Bibliotecas de Arquitectura de España y aquéllas que no han podido asistir han mostrado su interés y nos han pedido que les engamos informados de lo que aquí suceda.

Como todos los presentes, creo que en este momento en el que la información sobre Arquitectura, Urbanismo y materias relacionadas es tan abundante, resulta imposible abarcarla en una sola Biblioteca. Esto quedó claro en Jornadas anteriores y lo esencial en este caso es que resulta imprescindible la colaboración entre nosotros.

Organizarlo, evidentemente, no es fácil, pero hay que intentarlo y creer firmemente en ello.

En otros países, y casi a la vez que en España, se han iniciado organizaciones de este tipo y hemos querido este año conocer experiencias similares de cooperación entre Bibliotecas de Arte y Arquitectura que en este momento se están llevando a cabo en esos otros países. Por ello contamos con la presencia de Maríagrazia Gherlardi Promotora del Coordinamento en Italia, con la experiencia de Montserrat Roca, habitual en las reuniones europeas y que conoce bien las actividades que en este sentido se llevan a cabo en otros países de Furopa y también con la presencia del Subdirector de la Biblioteca de la RIBA, James Bettley, que nos hablará de la Biblioteca más importante de Europa de Arquitectura.

Gracias a estos conferenciantes que nos contarán sus experiencias, unido a los resultados de las Comisiones de trabajo que nos informarán a continuación de los trabajos realizados a lo largo del año, creo que podremos continuar avanzando y que la Asociación de Bibliotecas de Arquitectura podrá constituirse a raíz de estas Jornadas. Todos tenéis la palabra y espero que una vez oídas todas las opiniones y experiencias haya una gran participación per parte de los aquí presentes.

No quiero alargar esta inauguración pero quisiera agradecer a los Conferenciantes, a Dolores Ponsati como Moderadora y a todas las personas que han colaborado de distintas maneras en estas Jornadas, su ayuda. Empezando por Monserrat Roca que en todo momento me ha ayudado con su experiencia y sus ánimos, lo mismo les digo a María Rosa Noves y a Conxita Sangenis, a María Rita Albi siempre dispuesta a facilitarme toda la información necesaria. A Nati y Elvira de la Escuela de Sevilla, a Mercedes de la Escuela de Aparejadores de Sevilla, que se unieron a este proyecto con un gran entusiasmo.

Por supuesto a los Colegios de Andalucía Oriental y Occidental, a la Delegación de Granada con María Luisa y por último en Málaga a la Comisión de Cultura de este Colegio así como a la Junta Directiva que acogieron este proyecto desde sus comienzos sin reservas y que lo han apoyado incondicionalmente.

A todos muchas gracias y por supuesto os agradezco a todos nuevamente vuestra asistencia. Estas Jornadas se han hecho con la ayuda de todos pero ya sabéis que cualquier fallo en la organización es culpa mía.

Comisiones 1991-1992

Informe general y debate posterior

Tras la presentación de Nuria Amérigo se procedió a la exposición de los trabajos realizados por las Comisiones durante el año 1991-1992. Así, inició el informe de las Comisiones creadas en las Jornadas celebradas en Madrid el año anterior, la representante de la Comisión del Catálogo Colectivo de Publicaciones Periódicas, Mª Antonia Grau, bibliotecaria de la ETSA de Barcelona. Informó como en la reunión de la Comisión del Catálogo Colectivo de Publicaciones periódicas de Aquitectura, Construcción y Urbanismo celebrada en las anteriores jornadas de Madrid se acordó poner en marcha la recogida de datos para la elaboración de dicho catál 3go. Para tal efecto se repartió el trabajo por zonas hasta un total de ocho con un responsable al frente de cada una de ellas. Las zonas en las que distribuyó el trabajo fueron las siguientes: Asturias, santader y Galicia; Andalucía y Murcia; Canrias y Baleares; Cataluña; Madrid, Castilla-La Mancha y Castilla-León; País Vasco y Navarra; La Rioja y Extremadura; Valencia y Aragón.

Con los resultados de este trabajo se elaboró un dossier que en el momento de celebrarse las Jornadas de Málaga ya se había enviado a la mayoría de los centros y bibliotecas. Los responsables de cada zona tenían la misión de contactar con todas la Bibliotecas de Urbanismo, Arquitectura y Construcción de su zona a fin de enviarles un dossier y un cuestionario que a su vez debían remitir al citado responsable. Se trataba de un trabajo aún en proceso puesto que no